町田市立薬師中学校 令和5年度学校便り

2024. 2. 26 第 1 1 号

校長 矢島志津香

何事も自分次第

1月は、あっという間に「行き」、2月は、「逃げる」ように過ぎ去り、そして3月は、「去る」もの多く、4月になれば、また新しい年(年度)を迎えていく学校です。

令和5年度も残すところ1か月弱となりました。

さて、3年生は先日、都立高校の入試を終え、今は、合格発表を待っています。都立の推薦入試では、47名の生徒が受検して28名の生徒が合格しました。私立高校の推薦や一般入試も結果が出ており、3年生の進路が段々と決まっていきます。嬉しいことに、推薦入試に合格した生徒が面接練習のお礼を兼ねて報告のために挨拶に来てくれます。どの生徒も受験を終えた安堵感やこれから進学する高校に向けて希望に満ちた表情をしています。「合格おめでとう。」合格は皆さんの頑張りです。私はそっと後押しをしただけです。一方で、この推薦入試では、残念な結果に終わった人もいますが、次の目標に向けて気持ちを切り替えて頑張っていることと思います。次の結果を待ちたいと思います。

何か行動をすれば必ず「結果」がついてきます。入学試験を受ければ、「合格」か「不合格」かの結果が出ます。残念な結果が出ると、「なぜ私が。」と悲しいし、つらいし、落ち込みます。でも、それは、その人にとって、今、必要な結果、何かを考えるための結果だと、私は声をかけます。前に進むための道標、前向きに考えてほしいと、思っています。

さて、こんな話があります。

A町とB町の間にある小高い丘に、一人の老人が座っていました。そこへ、A町から一人の男が歩いてきて、その老人に尋ねました。「私は、今までA町に住んでいました。皆さん親切な人ばかりでした。おじいさん、これから仕事で行くことになったB町はどんな人たちが住んでいるのですか」

すると、老人はこう答えました。「心配しないでもよい。B町も親切な人ばかりが住んでいますよ」 老人にそう言われて安心してB町に歩いていきました。

今度は、B町から別の男が歩いてきました。そして、老人を見つけ、同じように尋ねました。「俺は今までB町に住んでいたが、嫌な奴しかいなかった。だからこれからA町に行こうと思うが、A町はどんな奴が住んでいるんだい」

すると老人は、「なるほど。でも残念ながらA町もお前さんにとっては、嫌な奴ばかり住んでいる町なんだ」。そう言われて、男はブツブツ言いながらも、A町へ歩いていきました。

さて、このお話の意味することがわかりますか。

石に腰かけていた老人は、なぜ違うことを言ったのでしょうか。

このお話には「相手の態度は、自分が決める、決めている。」という意味があったのです。相手が自分に嫌な態度を取るとき、相手だけの問題だけでなく、そのような態度をさせてしまった自分の態度にも何か問題がなかったか、ということに気づかないとだめだ、ということです。

人は、人間関係が悪くなると、「今、あの人が私を睨んだ」「こっちを見て噂話をしている」「無視をしている」などと、つい相手を悪く言いたくなります。けれど、そんな時、ちょっと考えてほしいのです。自分は本当に100%悪くなかったのか、と。自分も睨んだり、無視をしたりしていなかったか、そうさせてしまう言動はなかったか、知らないうちに相手を傷つけていなかったか、自分を振り返ることも大切です。つまり、「相手の態度は、自分の態度が決めている、ことがある。」ということなのです。

あと少しで令和5年度も終了します。このお話が、少しでも、薬師中生徒のより良い関係づくり、より良い学校生活のために、考えるきっかけとなってくれたら嬉しく思います。

中学生フォーラム

町田市では、各中学校の代表生徒が集い、各学校 の課題解決や目標実現に向けた取組等について交 流することを通して、今後の各学校における自主的 な取組の活性化を図るために、毎年、「町田市中学 生フォーラム」を開催しています。今年のテーマは 「SNSにおける情報の取扱に関する意識の向上」 でした。薬師中学校では、アンケートの結果を元に、 生徒会が中心となって、掲示物を作成し意識の向上 を図りました。廊下のあちこちに、触って学べるク イズ形式のポスターが掲示されています。そうした 取組をフォーラムでは報告をし、また他の学校の取 組を聞いて質問しあうなど、活発に意見交換がされ ました。



学校・保護者間連絡アプリ登録のお願い

町田市小中学校では、令和6年4月1日よ り、連絡システムとして「tetoru」(テトル) を利用していきます。1.2年生のご家庭に は、担任より、登録用紙、登録方法などの資 料が配布されています。期日までにご登録い ただきますようお願いいたします。

テスト配信は2月29日(木)を予定して います。また年度内は、従来の「すぐメール」 と併用して発信してまいります。

ご不明な点は、学校までお尋ねください。

配膳室設置工事をしています

令和6年度の3学期(令和7年1月)より 給食センター方式による全校給食が開始され ます。それに向けて、今、2階~4階に配膳 室の設置工事を行っています。2月末には完 成予定です。また給食開始にあたり、あらた めてアレルギー対応、食材のこと、給食費の ことなど説明いたします。

スポーツ交流会

2月2日に、ききょう学級がスポーツ交流会に参 加しました。成瀬にある町田市立総合体育館を会場 にバスケットボール競技で市内の特別支援学級の生 徒と交流を深めました。ABCの3つのチームを編 成して対戦しましたが、お互いに応援しながら得点 が入ると大きな歓声があがりました。全員がシュー トを決めることを目標に、チームで協力して頑張っ ていました。そしてけが無く充実した1日を終える ことができました。1・2年生は来年度もあります。 来年もまた頑張っていきましょう。



下校時間について

3月から、完全下校時間は18時30分と なります。部活動に参加しているお子様の帰 宅時間の目安としてください。「帰宅が遅い」 など、気になる場合はご相談ください。

3月の主な予定

日	曜日	内 容
1	(金)	都立高校合格発表
4	(月)	朝礼 安全指導
5	(火)	避難訓練
6	(水)	職員会議 部活再登校 16 時~
7	(木)	午前授業 部活動無し
8	(金)	校外学習(2)税に関する講演会 (3)、笑顔プロジェクト(3)
1 1	(月)	心のアンケート
1 2	(火)	スピーキングテスト(1、2)
1 3	(水)	午前授業(1,2)
1 4	(木)	午前授業始(全)
1 5	(金)	卒業式予行
1 8	(月)	卒業式前日準備(1,2)
1 9	(火)	卒業式
2 2	(金)	保護者会(1、2)
2 5	(月)	修了式